

Opinión | Crítica | Columnas | Opinión | Opinión

In memoriam de Juan de Castro

Lucy Oporto Valencia
lucyoperto@gmail.com

VARIOS REPRESENTANTES de una alta estética espiritual, pertenecientes a generaciones más jóvenes, han muerto en el último tiempo por el documentalista Rafael Sánchez, el bailarín, coreógrafo y actor Patricio Bustamante y los poetas Fidel Sepúlveda, Stella Diaz Varela y Gonzalo Millán. Se une ahora el sacerdote, sacerdote, sacerdote Juan de Castro. Estos muertos no solo se deben a la edad avanzada o la enfermedad. Ellos constituyen una muestra vibrante de lo que podríamos llamar última reserva espiritual y cultural de Chile. Sus fallos intelectuales coinciden con el colapso de los valores y la profanidad a los que ellos permanecieron fieles ante la expansión del nihilismo espírita neoliberal, la legitimación de su ideología y la difusión de sus modulaciones. Una conciencia que se hunde, un Chile que muere.

No tuve una cercanía personal con el padre de Castro. Él sí tuvo gestos que influyeron en mí muchas años después de conocerlo. Me permitió asistir a sus clases sobre Carl Gustav Jung, en la Facultad de Teología y luego en la Escuela de Psicología de la Pontificia Universidad Católica, a contrarios de los "911". Jung era, entonces, casi desconocido en Chile. Don Juan era quizás el único que dictaba cursos sobre su obra de forma exclusiva. La aplicación de la ciencia y la mitología de Jung a la creación simbólica humanística religiosa atendida al frío del alma, era a la sazón rechazada en el ámbito cultural chileno y mundial. El concepto de

conectó en mi memoria e inspiró mi labor. La experiencia de su sencillez y sencillez, en momentos difíciles cuando se trataba el estudio de la obra del maestro, fue mucho más relevante que cualquier discrepancia posterior.

Juan de Castro era un auténtico hombre de Dios. Su preocupación por el alma, basada tanto en su formación sacerdotal como en la obra de Jung, tuvo una relevante dimensión política, reflejada en su temprana vinculación con la Vicaría de la Solidaridad. Una dimensión de su vida surge en asociación con la persistencia de la memoria y la búsqueda de la verdad, como expresiones de una vida consciente.

Retener a los muertos y valorar las huellas que dejan en los jóvenes forma parte de la constitución de esa vida consciente, como posibilidad de dar continuidad a una tradición y

■ Espero que, en su tránsito,
■ huya soñado que sus seres
armados y los detenidos
desaparecidos hayan
ido en su búsqueda para
acompañarlo al corazón y
al alma de Dios.

reconocer la propia historia. El final no sería la muerte del padre Juan, sino la negación de la realidad y el horror, la fractura de la memoria, la desafección, el vaciamiento de las tradiciones y la incomprensión entre los discursos

In memoriam de Juan de Castro [artículo]Lucy Oporto Valencia.

Libros y documentos

AUTORÍA

Oporto Valencia, Lucy, 1966-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

In memoriam de Juan de Castro [artículo]Lucy Oporto Valencia.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa